

Soeben erschien:

Allgemeine Soziologie

als Lehre von den Beziehungen u. Beziehungsgebilden der Menschen

von
Leopold von Wiese

Ord. Professor der Sozialwissenschaften an der Universität Köln

Motto:

»Warum ist alles so rätselhaft?
Hier ist das Wollen, hier ist die Kraft;
Das Wollen will, die Kraft ist bereit,
Und daneben die schöne lange Zeit!«
— So seht doch hin, wo die gute Welt
Zusammenhält!
Seht hin, wo sie auseinanderfällt!

(Goethe: »Problem«.)

Teil I:
Beziehungslehre

Gr.-8°. XIII, 309 Seiten. Preis 8.50 Gm., Ganzleinenband 11.— Gm.
Mit einer „Tafel der menschlichen Beziehungen“

Das Ziel, Soziologie zu einer deutlich von anderen Disziplinen abgegrenzten, fest gefügten und folgerichtig systematisierten Einzelwissenschaft zu gestalten, gesondert von Psychologie, Wirtschaftswissenschaft und den anderen Sozialwissenschaften, ist in dem vorliegenden Werk zum ersten Male verwirklicht. Auch der Nichtgelehrte findet hier glänzend geschriebene Kapitel, die bezwecken, die Verknüpfungen des gesellschaftlichen Lebens systematisch aufzuweisen und zu zeigen, in welcher Abhängigkeit voneinander die Menschen stehen und wie die einen das Schicksal des anderen werden.

Soeben neu:

Eberhard Gothein

Schriften zur Kunstgeschichte der Renaissance

Reformation und Gegenreformation

Band I: Die Renaissance in Süditalien

Groß-Oktav, 304 Seiten. Preis Gm. 8.—, Ganzleinenband Gm. 11.—

Band II: Reformation und Gegenreformation

Groß-Oktav, ca. 298 Seiten. Preis Gm. 9.—, Ganzleinenband Gm. 12.—

Ein höchst reizvolles, ganz unzüftiges Buch! so Hampe zu dem Buch über Süditalien in seiner Gedächtnisrede auf Gothein. „Noch heute klingt aus ihm der jugendlich überschwängliche Jubel des ersten Untertauchens in die erschte italienische Welt heraus, in welcher der Natursinn der lebenden apulischen Schafhirten mit der gleichen Inbrunst erfaßt wird wie die verfeinerte Bildung einstiger Humanisten, der handfeste religiöse Volksaberglaube mit demselben Verständnis wie die Freigeisterei des Arztes Galateus.“

Jakob Burckhardt, der in dem jungen Schüler den Erben und Nachfolger begrüßte, ist der mächtige Führer und Anreger Gotheins gewesen, der über den Lehrer hinaus und die politische Geschichtschreibung Rankes ergänzend, nun auch den ökonomischen und sozialen Triebkräften die besondere Wertung gab.

DUNCKER & HUMBLOT / MÜNCHEN